
劳动者合法权益的保障　经营者依法用工的准则

我省部分企业领导工会干部谈学 习 贯彻 劳动 法
本报 讯

《 劳动法 》颁
布后 ，引 起了
我省各个方面
的广 泛关注和
广大职工 的热
烈欢 迎 。目
前，不少企业

已安排组织 干 部职工学 习 ，并开始部署
落实贯彻 的 各项准备工作 。为 了反映这
方面 的 情况 ，促进各地更加深入地组织
职工学好和用 好 《劳动法》，日 前记者
走访了 西安地区 的 几位企业领导和工会
主席 ，下面是他们的谈话纪要 。

西安 高 压 开 关 厂 工 会 主 席 刘 玉 宝
说：《劳动法 》的 颁布 ，使工会的维护
工作有了 法律依据 。工会作为劳动者的
代表 ，就 要 切 实 维 护 劳 动 者 的 合 法 权
益。工会领导干部 只有带头学好 《劳动
法》，才能 全面掌握 《劳动法》，才能

正确使用 法律保护职工 的合法权益 。
省劳 模 、全 国 “五 一”劳 动 奖

章获 得 者 、西 安 华 山 机械 厂 厂 长 李
根元 ，结 合 本 厂 实 际 说，《劳 动
法》是 劳 动 者 合 法 权 益 的 “保 护
神”，是 企 业 依 法 用 工 的 行 为 准
则。过 去 ，我 们 厂 领 导 始 终 把 企 业
的劳 动 者 当 作 主 人 ，时 时 处 处 保 护
他们 的 合 法 权 益 ，因 此 才 使 职 工 的
生产 积极 性得 以 充 分 发挥 ，为 企业 创
造了 财 富 ，连 续 十 几 年 实 现 盈 利 ，这
是依 靠 广 大 劳 动 者 办 企 业 的 结 果 。
李厂 长 表 示 ，今 后 要进 一步加强 企业
内部 劳 动 用 工 的 管 理 ，深 入 贯 彻 《劳
动法》，把本 企业办得 更 好 。

西安 杨 森 制 药 有 限 公 司 工 会 主
席刘 怀 忠 对 记 者 说，《劳 动 法 》的
颁布 ，使 劳 动 者 在 劳 动 关 系 中 的 主
体地 位 有 了 实 实 在 在 的 内 容 。工 人
阶级 主 人 翁 地 位 以 国 家 意 志 体 现 出

来，在 我 国 尚 属 首 次。《劳 动 法 》实
施后 ，要 求 劳 动 关 系 的 双 方 必 须 首 先
懂法 ，然 后 才 能 正 确 用 法 ，这 对 劳 动
者来 说 不 仅 重 要 ，特 别 是 “三 资 ”企
业更 为 迫 切 ，要 教 育 员 工 怎 样 用 法 维
护自 己 的 合 法 权 益 。我 们 “三 资 ”企
业的 工 会 组 织 ，一 定 要 坚 决 贯 彻 执行

《 劳 动 法》，依 法 维 护 职 工 的 合 法 权
益，同 一 切 违 法 行 为 进 行 不 懈 的 斗
争。同 时 还 要 教 育 好 员 工 自 觉 遵 守 企
业的 各 项 规 章 制 度 ，努 力 完 成 生 产 经
营任 务 。

省、市 优 秀 企 业 家 、西 安 饮 食 服 务
（ 集 团 ）股 份 有 限 公 司 总 经理毕海 生 说 ，
我们 公 司 实 行 股 份 制 后 ，更 离 不 开 《劳
动法》，它 使 劳 动 关 系 的 双 方 有 了 行动
的指 南 ，既 有 法 律 约 束 ，又 有 法 律保 护 ，
更能 调 动管理 者和劳动者 的 积极性 ，将
对公 司 自 我 发展 、自 负盈 亏诸 方 面起 到
巨大 的 推 动作 用 。

《 劳 动 法 》在报 刊 上 登 出 后 ，西
钢厂 工 会 和 国 棉 四 厂 工 会 闻 风 而
动，立 即 安 排 制 定 了 学 习 、宣 传 、
贯彻 计 划 。王 万 仓 主 席 和 韩 抱 虎
副主 席 表 示 ，近 期 要 举办基 层 工 会
主席 和 厂 工会 干 部学 习 班 ，抓好班
组的 职 工 学 习 ，同 时 ，抓 好 各 种
形式 的 宣 传 活 动 ，发 挥 工 会 具 有
宣传 阵 地 和 积 极 分 子 队 伍 的 优
势，充 分 利 用 广 播 、闭 路 电 视 、
黑板 报 ，知 识 竞 赛 等 ，吸 引 更 多
的职 工 参 与 ，使 学 习 、宣 传 、贯
彻《劳动 法 》的 活动有 声有 色 ，卓 有
成效 。　本 报 记 者　范 国 俊 ⑪
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新华社 电
苏梅克一 列维9
号彗星 的 第一
块碎片于北京
时间17日 4时15
分与木星相撞 ，
并产 生了 一个
明亮的火球 。

在南非萨
瑟兰天文台观
测的 天文学家
说，由撞击引起
的爆炸持续 了
约20分 钟 ，火
球的亮度超过
了木 星 的一颗
卫星 。撞击时
速21万 公 里 ，
火球 直 径 1930
公里 ，引 起 的 尘
云巨 大 ，冲 天升
腾。彗星在最近
几天还将五 、六

次撞击木星 。
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据信 息 快 报 讯　国 家
财政部部长刘 仲藜最近指
出，今 年 要 控 制 支 出 总
额，保证重点开支 ，绝不
允许挪用 职工吃饭的钱去
铺摊子 、上项 目 。凡是拖
欠职工 工 资 的地区 ，要坚
决停建 、缓建用 财政资金
安排的 建设项 目 ；凡是拖
欠职工 工 资 的 单位 ，一律
不得购买小汽车及其他高
档消 费品 。除经批准非上
不可 的项 目 外 ，一般不再
上新 项 目 ；对 资 金 不 落
实，前景不明确的建设项
目，要坚决停建或缓建 。
刘仲藜说 ，当 前 ，资金使
用中 的 浪 费 问 题 相 当 严
重，特别 是对人 员编制缺
乏有 效 的 控 制，“人 头
费”吃掉 了 不少发展事业

的资 金 。因 此 ，今 年 要 着 重 压 缩 人 、车 、会 议 开
支，大 力 提倡勤俭节约 ，同 一切铺张 浪费的行为作
斗争。⑰

社会细胞更健康更活跃

石仪厂职工热情探讨“家事 ”

本报 讯 有4000多 户 职 工 家

庭的 西安石油 仪器勘探总厂，第
一次将家庭 “琐事”摆到桌面上
来谈 。日 前 ，在该厂组织 的 “家
庭文 化 建 设”研讨会 上，7名 职
工将 自 己 的 “家事”和对 “家庭
现象 ”的 见解抖搂 出 来 。

随着 世 界 日 新 月 异 的 发 展 ，
家庭——这个社会的 细胞 ，也渐
渐地 发 生 了 形 式 多 样 的 复 杂 变
化。怎 样 才 能 使 其 更 健 康 更 活
跃，促进社会发展 ，从今年3月
开始 ，石 仪 总 厂 工 会 围 绕 “家
庭”组织 了 一 系 列 的 活动 。其 中 ，
他们组 织 的 “家庭文化建设 ”研讨
征文 活 动 ，先 后 收 到 了34名 职 工
提交 的 证 文 ，撰稿 人 以现 身 说 法
的方 式 ，从 不 同 角 度 ，探 讨 了 择
偶、婚 变 、赡 养 老 人 、培 养 子 女 以

及如何摆正 “大家 ”与 “小家 ”的关
系和家庭文化设施等方面的问题 。

在日 前举行的研讨会上 ，各方
人士又对搞好家庭建设发表很好的
见解 。应邀参加研讨会的陕西省女
职工委员会主任刘 书惠对该厂举行
的“家 庭 ”系 列 活 动 给 予 很 高 评

价。她 说 ：探讨家 庭 问 题 目 前 在
我国 仅 在专家 层 中 进 行 ，在 基 层
讨论 ，从我们掌握的情况来看 ，石
仪总 厂 在 全 省 先 走 了 一 步 ，做 了
一次很好的 尝试 。　（赵 军 ）⑪

“ 挪”会之风

刹得好
报载 ，北 京 铁 路 分 局 针 对

近年 来 因 下 “挪 ”会 议 ，给 基 层
造成 不 必 要 的 人 财 物 负 担 的 问
题，于 日 前 作 出 五 条 决 定 ，其 中
有二 条 是 刹 不 正 之 会 风 的 ：一 是
路局 ，各 分 局 召 开 的 会 议 ，不 准
挪至 基 层 站 段 去 开 ；在 站 段 召 开
现场 会 ，不 得 在 站 段 食 宿 。二 是
铁路 的 会 议 一 律 不 准 借 故 去 地 方
货主 单 位 开 ，变 相 吃 货 主 。他 们
这种 有 的 放 矢 刹 挪 会 之 风 ，刹 得
好，刹 在 了 点 子 上 。

我们 说 ，近 年 来 下 挪 会 议 ，
借会 议 之 机 大 吃 大 喝 ，公 费 旅 游
等，也 成 为 见 怪 不 怪 的 怪 事 。那

些掌 握 下 级 干 部 “命 运”的 上 级

机关 要 到 下 级 单 位 来 开
会，下 级 不 敢 怠 慢 ，即 使
再受 做 难 ，也 要 把 上 级 下
挪的 会 议 筹 办 好 ，从 吃 住
游玩 到 发 纪 念 品 ，主 要 领
导都 要 精 心 安 排 ，一 一 过
问。为 此 ，基 层 单 位 要 投

入一 定 的 人 财 物 力 ，其 领 导 也 要
耗费 相 当 的 心 思 和 精 力 。严 重 扰
乱了 基 层 单 位 正 常 的 工 作 秩 序 。
搞得 基 层 单 位 领 导 有 苦 难 言 ，职
工也 颇 有 意 见 。

下挪会议 是党风政风不正的表现
之一 ，刹 住此风 ，对 基层 工作有 益 ，对
遏制借会议游玩吃喝 发 纪念品 不 正之
风也 有 利 ，各 行

业各 单位 不 妨 学
学北 京 铁路 局 的
做法 ，刹 挪 会 之

不正会 风 ，在 廉政
建设 方 面 再 走 出
可喜 的 一 步 。

（ 魏俊兴）⑪

宁国企“消化 ”数以十万计国家干部
据华 商

时报 讯 数 以
十万 计 的

“ 国 家 干
部”即 将 在 辽 宁 省 的 数 千 家 全 民 所 有 制 企
业中 消 失 。这 是 该 省 在 加 速 企 业 经 营 机 制
转换 、深 化 企 业 人 事 制 度 改 革 方 面 所 采 取
的重 大 步骤 之一 。

辽宁 省 委 组 织 部 、省 人 事 厅 和 体改 委
在最 近 下 发 的 全 民 所 有 制 企 业 聘 任 管 理 、
技术 人 员 暂 行 办 法 中 指 出 ，根 据政 府 转换
职能 、企 业 转换机 制 和 对 人 事 实 行 分 类 管

理的 要
求，全 民
企业 中 原
具有 国 家

干部 身 份 的 人 员 不 再 使 用 “国 家 干 部”称
谓，也 不 再 套 用 国 家 行 政 级 别 。企 业 将 根
据生 产 经 营 需 要 对 他 们 进 行 聘 任 ，或 聘 为
管理 人 员 ，或 聘 为 技 术 人 员 ，受 聘 后 可 享 受
与所 聘 岗 位 及 职 务 相 应 的 待 遇 ；落 聘 的 将
安排 当 工 人 ，享 受 工 人 待 遇 。同 时 ，过 去 的
普通 工 人 现 在 也 可 以 应 聘 走 上 管 理 、技 术
岗位 ，并 享 受 与 新 岗 位 相 应 的 待 遇。⑰

共产 党 员 、省 劳
模吴 小 延 ，是韩城市 实
验幼儿 园 园 长 。她一心

扑在幼教事 业上 ，想方
设法解决幼儿入托难的

问题 ，目 前入园 孩子 已
由100人 增 加 到

500余人 ，管理 ，教
育均被韩城市列为
一类 园 所 ，她也被
评为该市教育 系 统
优秀 党 员 。图 为
吴小 延 对 孩 子 进
行学 前 教育 。

（ 乔树发 摄 ）
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无心拿第三 保队末役遭惨败
争冠龙虎斗 巴西点球捧金杯

第15届 世界杯赛 鸣金收兵

本报 讯 举
世瞩 目 的 第十 五
届世 界 杯 足 球
赛，狼 烟 弥 漫
一月 整 ，进行了
52场 厮 杀 ，于 7
月18日 鸣 金 收
兵。巴 西队夺得冠军 ，意大利队赢得亚军 ，瑞典
队获 第三名 ，保加利亚队取得第 四 。

在17日 凌晨举行的争夺第三名 的比赛中 ，以勇
猛见长 的保加利亚队精神萎糜 ，斗志不旺 ，与 以 前
胜阿根 廷 、克德 国 判若 两 队 。而瑞典队 则 发挥较
好。本来该是一场势均 力敌的拚搏战 ，竟打成了一
边倒 ，瑞典队出尽风头 ，以4：0大胜 ，获得第三名 。

1 8日 晨3：30举行的决冠亚军之战 ，是一场真正
的龙虎斗 。力
量型 的 意大利
队摆 出 严防守
势。技巧型 的
巴西队虽 占 据

主动 ，组织 了 多次
漂亮的进攻 ，也有
几次很精彩的 射
门，却 都 被 意 大
利后卫或守 门 员
化险 为 夷 ，意 大
利队打 出 了 几次

快速 的 防守反击 ，也 是有 惊 无 险 。双方 九十 分钟都
未攻破对方大 门 。加时赛又零 比零不分胜负 。最后
在点球大 战 中 ，巴 西队才 以3：2获胜 。

至此 ，巴 西队成为 世界 上 第一支第 四 次获得世
界杯的 队 。　（柳 叶 ）
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本报 讯

铜川 矿 务局鸭
口矿过着今天
的日 子想着 明
天的事情 ，兼
顾国 家和个 人
利益 ，在激 烈
的市场 竞争 中
站稳了 脚根 。

他们坚持
抓积 累 ，清理
国有 资 产 ，确
保固 定 资产保
值增值 ，努力
扩大再生产 。
近年来他们从
积累 基金 中 拿
出700万 元 资
金上 了 5个 液
压单 体 工 作
面，添置了 液
压泵 、矿车 、

皮带等 设备 ，

保证 煤 炭 生
产有 足 够 的

“ 底 肥”，
为生 产 再 上
新台 阶 攒 足
了后 劲 。

由于 指
导思 想 的 端
正，并 注 意 必
要的 资 金 投
入，这 个 矿 生
产后 劲 不 减 ，
在煤 炭 市 场
普遍 不 景 气
的情 况 下 ，职
工月 月 能 按
时开 资 ，有 时
还能 拿 上 奖
金，矿 上 的 各
项工 作 也 都
呈现 勃 勃 生
机。（兰 阿 利
建国 ）⑪

海迪捐 给希 望 工程5万 元

张海 迪 先 后 完成100多 万 字 的 文
学作 品 。她 身 在 轮 椅 ，心 系 失 学 少
年，最 近 ，将 5万 元 的 稿 酬 捐 献 给 了
山东 省希望 工程 。这笔款将全部用 于
山东莘 县 尚 楼村小学 校 舍 的 建设 。

水
帘
洞
修
整
一
新

水帘 洞 ，吴
承恩 在 《西 游记 》
中把 它 写成是孙
悟空 的 老家 。该
洞位于花果 山 巅
唐僧家 庙 团 圆 宫
东侧 ，花果山在江
苏省连云港市东南
1 5公 里 。水帘洞洞中
宛如 堂 奥 ，清 泉 纷
挂。洞 外石壁上有
“ 水帘洞”、“灵泉 ”等
题名 。现该洞已修整
一新 ，供 人 游 览 。

抗
·
病
·
毒
·
怪
·
鱼

在非 洲大陆
和马达加斯加岛
之间 的莫桑 比克
海峡深水区 内 有
一种 奇 特 的 怪
鱼，它 们生长在
150至400米深的
石层 里 ，能抗各
种疾 病 ，均 已
800多 岁 。科 学
家们认为 ，如果
人类能 很好地利用这
种鱼 ，将对防病治病
起到 良 好作用 。

俄罗 斯 人 出 国 坐 牢“赚 ”钱
俄罗斯有不少人专程到瑞典犯法 ，

以便在狱中 “赚”钱 ，因为在瑞典监狱
服刑 的 犯人每 月 可获50至60克 郎 的补
贴。鉴于上述情况 ，瑞典政府正在重新
考虑其对蹲监犯人进行补贴的政策 。

肩扛“天 平 ”须公正 办 错 案件受 处 罚

富平
法院认真落实错案追究制度

本报 讯　6月 28日 ，富
平县人 民法院召开全院干警
大会 ，对两起错案 的承办人
予以 点名批评 ，并各扣发一
个月 节支奖 。

以前基层人民法 院对受
理的案件作 出 一审判决后 ，
当事人在法定 的时效 内如不
服判决可向 中 级人民法 院提
起上诉 ，二审法院若作 出 大
的改判或发还重审 ，一审法

院的原办案 人 员不承担什么责
任。为 了 维护 法律的尊严 ，切
实加强审判机关廉政
建设 ，确保法 官客观
公正裁判和提高办案
质量 ，富平县人民法
院从 1993年 7月 1日
起，在全县法院系统
率先试行错案责任追
究制 度 。今 年 6月 27
日，该 院 召 开 审 委

会，对 错 案 责 任 追
究制度实行一年来
发还重审的案件 ，逐
一进行研究 ，审委会
认定 吴荣利诉杨彩
霞离婚案和惠桂花

诉胡铁牢伤害赔偿案为错案 ，
应予以纠正 。　（雷 争放）⑬

高考后的热门话题
——省招生办负责人王若荣答记者 问

高考 甫 毕 ，招 生 在 即 。近
日，笔者走访了省招生办公室和
考试管理中心 ，王若荣主任就广
大考生及其家长所关心的问题 ，
回答了本报记者的提问 。

问：今年全省应考与录取的
比例如何 ？

答：应试考生共107512人 ，
其中 应 届 生 67998人 ，比 去 年
14.5万 人 预 考 大 为 下 降 。招
生计 划落实公布的是28455人 。
文史 、理工 、外语 、艺术和体育5
类的录取百分比分别 是17.26、
30.88、23.3、45.27和26.17，考
和录 总 比例为26.47%，大约 是
从3.8个考生中取1个 。

问：这一届高考命题有什么
特点 ？

答：数学 、历史难度增加 ，物
理政治相对容 易一些 。作文是
命题作文《尝试》，也比较和陕西
娃“对劲”，其它科 目 与去年差不
多。前几天 ，国家教委命题处的
同志来谈 ，去年物理 较难 ，今年

有意将数学难度增加一点 。与
考生试后的反映一致 。总体看 ，
命题按 照大纲 ，内容不离教材 ；
为公平选拔 ，避免侥幸取胜 ，各
科题量普遍增加 ，覆盖面大 ，对
考生的基本功要求高 。

问：高校招生制度有什么改

革？

答：主要是贯彻落实国家教
委《关于进一步改革普通高等学
校招生和毕业生就业制度的试点
意见》。今 年清华 、北大等37所
学校实行“并轨 ”招生 ，即取消过
去国家任务计划与调节计划 （招
委培 ，自 费 生 ）并 存 的 “双 轨
制”。这37所名牌大学有24所在

陕招 生 ，录 本 科 生 按 国 家 计
划，录 专 科 生按 调 节 计 划 实
行。各校都分省公布 了 招 生
计划 及收费标准 。录生 时 同
一学校 只 划定一个最低控制
分数线 ，不再按两种计划划两
个分数线 ，以 克服“成绩 差 的

上自 费 ，成绩 高 的进不了 门 ”
的弊端 。另外 ，高等教育不属
义务教育 ，今年招生都实行收
费制度 。

问：我省两种招生计划的
比例和收费标准是多少 ？

答：今年招收计划中属于
国家统招统分的 ，有18161名 ，
学杂费一年600元左右 ，有 的

八九 百元 。国 家教委直属 的24
所名 牌大学 ，招1281名 ，年收 费
在1000——1500之间 。这些学
校设有奖学金给50%的学生 ；拿
不上奖学金家庭收入低的 ，可以
申请借贷 。领取贷学金的学生 ，
毕业愿到国家指定的单位和地区

工作的 ，可以减免其还贷 。
委培 、自 费电大普专班在我

省共招10294名 ，约 占招收总数的
36%，这一类学费较高 ，一年2500
元左右 ，高者已达到4000元 。

问：我省招生的最低控制分
数线是多少分 ？

答：评卷后 日 才完 ，分数线
现在不好定 。但与去年相比 ，会

有较大变化 ，因为今年文理科考
试，实行“3+2”，都考5门 ，每门
课150满分 。理科 、文科总分就
各增加 了40和110分 ，故分数线
肯定 上升 ，特别是文科将高于理
科。比 照 去年 类推 ，今年理科
分数线可能在500分左右 ，文科
518分左 右 ，一般 重点大学约再
升30分 左右 。

问：考生填写志愿应该注意
些什么 ？

答：这两天考生正填或刚刚
填过志愿了 。不过有两点还请考
生注意 ：在“是否服从分配 ”栏里 ，填
写“不服从 ”的 ，领导不会认为是“思
想落 后”，请 同 学 思想上不要 “背包
袱”；再就是成绩公布后 ，考生如果想
改填志愿 ，打算上委培或 自 费 ，请本
人写 出 书面 申 请 ，由 家长签字家长
单位盖章 ，赶在8月 10日 前 ，交给 区
县招 办 。考 分 高 的 愿 自 费 上 重 点
大学 的考生 ，可 以直 接给 想去 的学
校写信 ，以便校方单 独提档先行录
取。　本报 记 者　薛 瑜 阳


